

Atento aviso a los fundamentalistas del mercado. El libre comercio es como el sexo libre: cuando se practica sin la debida protección las consecuencias pueden ser fatales.

APLASTAN A PASCUAL



JOSE ANTONIO LOPEZ

La Suprema Corte resolvió que no procede el decreto expropiatorio a favor de la cooperativa y ordenó la entrega de dos terrenos en litigio a Victoria Valdez. La sesión se realizó a puerta cerrada, mientras cientos de trabajadores realizaban un mitin. La firma refresquera dijo que fue un fallo "político"

JESUS ARANDA Y PATRICIA MUÑOZ ■ 26

Ebrard ofrece continuidad de gobierno; Ortega, crecimiento de 7%

■ En el debate se disputan la cercanía con López Obrador

JOSEFINA QUINTERO Y ROCIO GONZALEZ ■ 48

opinión

Emilio Ebergenyi: locutor alivianado y sensacional

ELENA PONIATOWSKA 5a

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 4

DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 6

MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 32

ECONOMIA MORAL • JULIO BOLTVINIK 34

CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ 47

opinión

LUIS JAVIER GARRIDO 28

GILBERTO LÓPEZ Y RIVAS 28

JORGE CAMIL 29

JOSÉ CUELI 6a

NÉSTOR GARCÍA CANCLINI 7a

LEONARDO GARCÍA TSAO 11a

Estigmas, obstáculo en la lucha antisida: Montagnier

■ ANGELES CRUZ MARTINEZ

La deficiente prevención, la estigmatización del enfermo y la carestía de los medicamentos siguen siendo los principales obstáculos a vencer en la lucha contra el sida, señala Luc Montagnier, descubridor del virus de la inmunodeficiencia humana (VIH), hace 22 años. De entonces a la fecha el investigador ha seguido empeñado en obtener una vacuna que libere a la humanidad de la epidemia y de cualquier otro padecimiento que pudiera tener el

El descubridor del virus busca hacer realidad el sueño de que el organismo erradique el mal

mismo devastador impacto económico y social, sobre todo en los países más pobres.

Advierte, sin embargo, que la posible solución tardará todavía varios años. El sueño sigue siendo que las personas infectadas logren erradicar el virus por sí mismas y poder dejar atrás los tratamientos antirretrovirales, que desde mediados de la década de los 90

han logrado mejorar la calidad y esperanza de vida de los enfermos.

De 73 años de edad, Montagnier, presidente de la Fundación Mundial contra el Sida, de la UNESCO, está de visita en México y ayer dictó una conferencia magistral como parte de la segunda Jornada Académica del Instituto Científico Pfizer.

Antes concedió una entrevista a *La Jornada*, en la que expuso su preocupación por el incremento constante en el número de personas que se infectan con el VIH/sida y los intereses económicos alrededor de la enfermedad, aunque confió en que la comunidad científica internacional tendrá "buenas ideas" para vencerla.

El académico identificó el VIH y su mecanismo de acción en 1983, en lo que fue uno de los mayores descubrimientos de las últimas décadas del siglo XX. En México, más de 90 mil personas han contraído el virus y, aunque ha alcanzado ya la cobertura universal de medicamentos, el problema fundamental sigue siendo la deficiente prevención. Esta es una preocupación que Montagnier comparte, igual que el estigma y discriminación que sufren los pacientes, lo cual representa el mayor obstáculo de cualquier campaña preventiva.

—¿En qué momento se dio cuenta de la repercusión social del sida?

—Empezamos a pensar que sería un problema mundial cuando descubrimos la presencia del virus en África, que no se limitaba a algunos grupos con características particulares, sino que podía extenderse al mundo entero, tal como ocurrió.

—¿Se ha hecho lo correcto en investigación en estos años?

—Es como un vaso medio lleno o medio vacío. Se ha avanzado en el conocimiento del virus y de la enfermedad. Existen medicamentos eficaces, pero la epidemia sigue aumentando, además de que también es un problema social, económico y cultural. Sin embargo, confío que las investigaciones propondrán soluciones definitivas.

—¿Qué debe seguir en cuanto a la investigación sobre sida?

—Lo que ha avanzado más rápidamente es la creación de nuevos medicamentos. Tenemos dos generaciones nuevas de fármacos no tóxicos, pero son muy caros y las compañías farmacéuticas no los pueden dar a precios bajos a los países y pacientes que más los requieren.

MIL MUNDOS EN LOS ANGELES



ERNESTO MORENO

Es una ciudad llena de sorpresas y uno puede encontrar un mexicanísimo carro de paletas en pleno centro. Con raíces en al menos 30 naciones, su población suma 17 millones en la zona metropolitana. Se dice que si fuera un país su economía ocuparía el lugar 24 mundial

DAVID BROOKS, ENVIADO ■ 36